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DIEGO PACO, CANDIDATO A GOBERNADOR 

“Trabajaremos para incrementar 
las competencias” 
Diego Paco Mamani obtuvo la primera mayoría en la primera vuelta. El ex consejero regional espera ahora llegar al 
cargo de gobernador poniendo énfasis en ejes como la agricultura, el turismo, logística y servicios 

Redacción 
La Estrella 

n su Linkedin, Diego 
E Paco Mamani se defi- 

ne como “capaz, per- 
severante, organizado y 
actitud, sin duda son algu- 
nas de las virtudes que uti- 
lizo para cumplir con mis 
desafíos”. Magister en 
Marketing y Dirección Es- 

ica, es empresario y 
fue consejero regional. 

  

¿Siente que el cargo de go- 
bernador otorga las sufi: 
cientes atribuciones para 
derarala región? 

Hemos realizado un 

análisis exhaustivo a la ley 
19.175 y nuestras propues- 
tas se pueden realizar en 
su integridad con la ley ac- 
tual. Quisiéramos más 
atribuciones, claro que sí, 
y es por esa razón que, en 
conjunto con los parla- 
mentarios de la región, 
trabajaremos para incre- 
mentar las competencias 
para un mejor desarrollo 
del gobierno regional. Al- 
gunas iniciativas a traba- 
jarson el traspaso de com- 
petencias reales respecto 
de los ámbitos del ordena- 

miento territorial, fomen- 
to productivo y del desa- 
rrollo social y cultural, 
que permita traspasar más 
allá de las facultades, fun- 
ciones o atribuciones, el 
presupuesto considerado 
en la competencia secto- 
rial, de otra manera no se- 

rá un traspaso de compe- 
tencias real. Además, ma- 

yor incidencia respecto de 
las funciones del Ministe- 

rio del Interior, en especial 
en esta región dado su ca- 
rácter fronterizo. Otro 
punto importante es que 
el gobernador regional 
tenga atribuciones especí- 
ficas y concretas en el Co- 
mité para la Gestión del 
Riesgo y Desastres (Co- 

      

grid), que hoy es mera- 
mente simbólica. Y parti- 
cipar en el comité STOP a 

nivel regional, instancia 
fundamental para una 
mejor gestión de la pri 
vención y acción contra la 
delincuencia. 

    

  

¿Cuáles son los proyectos y 
sectores que priorizaría pa- 
ra la región y qué sectores 
fijará como estratégicos pa- 
ra el desarrollo? 

En el eje agricultura in- 
crementaremos las hectá- 
reas de suelo cultivable 
que nos permita en con- 
junto con los valles seguir 
fortaleciendo este impor- 
tante eje de desarrollo eco- 
nómico. A través del pro- 
ceso licitatorio para la ad- 
judicación de hectáreas 
cultivables, le entregare- 
mos una porción significa- 
tiva de este suelo fértil a 

pequeños agricultores pa- 
ra comenzar un proceso 
de industrialización. 

En el eje turismo nos 
focalizaremos principal- 
mente en las momias 
Chinchorro. En conjunto 
con la Universidad de Ta- 

rapacá y los principales 
operadores turísticos re- 
ceptivos de la región, desa- 
rrollaremos un plan agri 
sivo para poder poner en 
valor este importante pa- 
trimonio arqueológico a 
nivel mundial, en conjun- 
to vamos a potenciar ade- 
más, el pueblo de San Mi- 
guel de Azapa realizando 
una gobernanza a gran es- 
cala, que permita activar 
la región en sus tres nive- 
les ecológicos, además im- 
plementaremos una estra- 
tegia de fortalecimiento y 
desarrollo de circuitos tu- 
rísticos en torno a la ruta 
del Qhapaq Ñan. 

En el eje Logística y Ser- 
vicios, Arica es una región 
con ventajas competitivas 
y comparativas envidiables 

      

pco 

DIEGO PACO PROPONE UNA SERIE DE ESTRATEGIAS PARA POTENCIAR LA LOGÍSTICA Y SERVICIOS. 

a nivel nacional. En este 
sentido el sector asociado a 
la logística y los servicios 
contarácon un plan robus- 
todesde el Gobierno Regio- 
nal, desde el sector aledaño 
al aeropuerto con una mi- 
rada de largo plazo tipo 
hub multimodal, para la 
exportación de productos 
fabricados y manufactura- 
dos en nuestraregión. Para 
ello contamos con la ley 
Arica 1 y la ley Arica 2, el 
arancel cero, el decreto 
341 en su artículo 27, que 
establece la condición de 
Zona Franca industrial pa- 
ra todos los empresarios 
que cumplan con la modi- 
ficación de la materia pri- 
ma respecto de la partida 
arancelaria. Trabajaremos 
en ampliar en 1.400 me- 
tros la la pista del aero- 
puerto Chacalluta para 
ampliar la capacidad delos 
aviones. Además deesto, al 
costado del actual parque 

    

industrial Zofri Chacalluta 
desarrollaremos nuestro 
parque logístico y de servi- 
cios industriales y quiero 
ser muy claro en esta par- 
te, gestionando un desa- 
rrollo autónomo en la in- 
dustrialización de la re- 
gión de Arica y Parinacota 
sin entregar jamás a la Zo- 
fri S.A. el destino de la in- 
dustrialización de nuestra 
región, muy por el contra- 
rio realizaremos las gestio- 
nes que sean pertinentes 
para lograr como meta que 
al año 2029, las operacio- 
nesen torno del usuario de 
Zona Franca industrial 
puedan ser administradas 
por una Zona Franca de 
Arica. Este es un desafío 
enorme, vamos a trabajar 
en conjunto con todas las 
organizaciones, desde ya 
con las asociaciones de em- 
presarios, yen tercer lugar, 
y rescatando el poderoso 
plan PEDZE del año 2014, 

  

específicamente para ini- 
ciar los estudios del mega- 
puerto Concordia. Sabido, 
es por todos que el actual 
puerto cumple con el tra- 
tado con Bolivia al estable- 
cer el uso y el régimen 
aduanero preferencial pa- 
ra este país en materia de 
importaciones y exporta- 
ciones. Estaesla razón por 
la cual estratégicamente, 
desarrollaremos un mega- 
puerto que permita reali- 
zar operaciones de barcos 
post panamax, el lugar 
cuenta con la profundidad 
adecuada. 

¿Cómo ve los equilibrios 
políticos en el consejo re- 
gional reción electo? 

Creo quetienen una tre- 

menda oportunidad para 
realizar un trabajo conjun- 
to por la región. Es nuestra 
responsabilidad realizar 
una alianza en bien y bene- 
ficio de los ciudadanos de 

la región para potenciar el 
crecimiento y el desarro- 
No. Respecto de los equili- 
brios políticos al interior 
del Consejo Regional, solo 
puedo decir que se ha ma- 
nifestado el ejercicio de la 
democracia, y por lo tanto 
la distribución política o 
por conglomerados políti- 
cos dada en el Consejo Re- 
gional es lo que correspon- 
de, es lo que hay que respe- 
tar y con quienes hay que 
trabajar codo a codo. 

  

¿Cómo se coordinará para 
llevar a cabo una buena 
gestión con los miembros 
del consejo? 

Más allá de la o las es- 
trategias que se pudiesen 
escoger para relacionarse 
con los cores yo apuesto y 
siento en lo más profundo 
de mi persona, que cada 
uno de los elegidos y reele- 
gidos en la actualidad, es- 
tán pensando lo mismo 
que yo; financiar buenos 
proyectos, apoyar buenas 
iniciativas, que tengan im- 
pacto social, económico y 
cultural y que permitan 
elevar la calidad de vida de 
los habitantes de la región. 

¿Cuál será su principal ta- 
rea como gobernador? 

En nuestro plan de go- 
bierno regional están las 
principales orientaciones 
de nuestro desarrollo ins- 
titucional, desde ya desta- 
co algunas: Consolidar 
una unidad ejecutora y 
formuladora de proyectos 
regionales; presentar en el 
primer año un plan de in- 
fraestructura pública re- 
gional; ampliar las hectá- 
reas de suelo cultivable de 
la región; iniciar las gestio- 
nes para la consolidación 
de un parque industrial y 
logístico; desarrollar un 
plan de consolidación tu- 
rística de las momias 
Chinchorro, entre otras.
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